

**EXPERTO EN
PSICOPATOLOGÍA
CLÍNICA Y
PSICOTERAPIA EN LA
ADULTEZ Y VEJEZ**

PRESENTACIÓN DEL CURSO

La psicopatología es el tronco común que comparten la Psicología clínica, la Psiquiatría y el Psicoanálisis. El conocimiento sistemático (global, metódico, ordenado) y minucioso de las alteraciones psíquicas constituye la sólida base en la que se asienta la praxis clínica, tanto la de inspiración más psicológica como la de corte biomédico. Los signos de las alteraciones psíquicas (semiología clínica), su descripción precisa (nosografía), sus clasificaciones y ordenaciones (taxonomía), el estudio de sus causas (etiología), el conocimiento detallado de sus mecanismos generadores, su formación y desarrollo (patogenia) y, de manera general, su visión de conjunto (nosología) constituyen los principales aspectos de la psicopatología, que dará paso a la articulación para intervenir psicoterapéuticamente.

La orientación de la psicopatología que proponemos articular de forma original se ubica entre la clínica clásica, el psicoanálisis y las aportaciones del entorno cultural-filosófico. Por lo tanto, se trata, de una articulación entre la descripción y la interpretación, entre la fenomenología observable y la explicación; en definitiva, una continua articulación dialéctica entre el plano de la semiología clínica, objetiva, y el de las experiencias o formas de existencia, de corte subjetivo. El fin último es llevarlo a la práctica clínica, a la intervención psicoterapéutica.

Dada la importancia que posee el conocimiento de la patología y el trato con el enfermo, es conveniente una mayor capacitación en esta materia crucial. De ahí el interés de la formación de Experto en Psicopatología clínica y psicoterapia que ofrecemos, bajo la pretensión de alcanzar una explicación de las causas que originan el pathos en el ser humano, vertebrando las diversas estructuras de personalidad con el fin de intervenir psicológicamente en el pathos inicial. El ámbito que trataremos será el del adulto y el del adulto mayor, ya en la vejez.

A partir de estas premisas, el objetivo de este experto es el de aprender las habilidades técnicas y personales para desarrollar una práctica clínica profesional eficaz y responsable en el campo del adulto. El alumno adquirirá la experiencia clínica y conocimientos teórico-prácticos fundamentales con el propósito de abordar una diversidad de casos clínicos, con diferentes grados de complejidad, de forma segura y eficaz.

Desde la estructura del aparato psíquico, deteniéndonos en las estructuras psíquicas de personalidad, contextualizado en el medio social actual, para finalizar con las patologías específicas y el medio de intervención en psicoterapia.



Bajo estas condiciones se ha formalizado el Experto en Psicopatología clínica y psicoterapia en la adultez y vejez. Es un programa que combina el rigor científico con la praxis profesional. El alumno aprenderá las técnicas que se precisan para una práctica clínica profesional eficiente. Es una formación muy ambiciosa para convertirte en experto de la psicopatología clínica y psicoterapia en el ámbito del adulto y del anciano.



DESTINATARIOS DEL CURSO

Licenciados Universitarios o de Grado, especialmente en Psicología, Pedagogía, Medicina, Auxiliares de Psiquiatría, Trabajadores Sociales, Antropología social.

Estudiantes universitarios o de grado en su último año de estudio académico de las formaciones indicadas y afines.

La titulación emitida es “Experto en Psicopatología clínica y psicoterapia en la adultez y vejez”, 390 horas (Créditos: 15 ECTS).

BENEFICIOS DEL ALUMNO. OBJETIVOS PRINCIPALES Y SECUNDARIOS. SALIDAS PROFESIONALES.

BENEFICIOS DEL ALUMNO

La formación que ofertamos le permitirá alcanzar un grado de “Experto” a través de conocimientos de la psicopatología y de la práctica terapéutica en el ámbito clínico dirigido a los adultos y a los mayores; el experto provee de instrumentos teóricos para el abordaje de dichas patologías en el proceso de la evaluación y posterior intervención psicológica. Esta propuesta le permitirá alcanzar un conocimiento profundo y actual de la psicología patológica, proveyéndole de solvencia profesional, favoreciendo su ingreso en el mercado laboral.

El alumno del experto tendrá la oportunidad de adquirir una formación sólida para la conformación de cómo intervenir ante una demanda de tratamiento psicológico en el marco de los adultos con el manejo de las estructuras psicológicas de la personalidad.



El alumno tendrá a su disposición a un equipo docente experimentado en el campo de la Psicopatología clínica y de la psicoterapia en el adulto y anciano. Esta experiencia clínica permitirá transmitir conceptos, ideas, doctrina psicológica, viñetas clínicas que ayudarán al alumno a posicionarse ante una intervención psicológica concreta relacionada con el ámbito de la psicología clínica en el campo de adultos.

OBJETIVOS PRINCIPALES

El objetivo central de este curso es preparar a los profesionales noveles o con experiencia (Psicólogos, Psicopedagogos, Psiquiatras, Auxiliares de Psiquiatría, Trabajadores sociales) que buscan acceder y actualizar sus conocimientos en el abordaje terapéutico desde la psicopatología clínica.

Las metas fundamentales de este Máster incluyen el desarrollo de las competencias y habilidades necesarias para:

Conocer los conceptos, definiciones, teorías, modelos y postulados existentes en Psicopatología clínica.

El manejo de las causas que originan los trastornos psicopatológicos en la adultez y vejez.

Conocer las principales manifestaciones de las estructuras clínicas: neurosis, psicosis y de las perversiones aplicados a la adultez y vejez.

La capacitación y el entrenamiento práctico para realizar diagnósticos diferenciales e indicaciones terapéuticas en Salud Mental.

Entender y saber manejar los términos y criterios de diagnóstico que se aplican en psicopatología.

Distinguir cada una de las estructuras psicológicas clínicas con el objeto de intervenir en ellas.

Establecer hipótesis explicativas y diagnósticas en relación con casos clínicos concretos.



Realizar una aplicación rigurosa de los conceptos psicopatológicos aplicados en los adultos y mayores

Estructurar una entrevista clínica.

Desarrollar las habilidades del terapeuta: la escucha, el silencio, la interpretación, etc.

OBJETIVOS SECUNDARIOS

Adquirirás la formación para manejarte en la relación psicólogo-paciente.

Te formarás para especializarte en intervención psicológica clínica, en prevención de la salud y en trastornos psicológicos con el objeto de aumentar la calidad de vida y el bienestar social.

Aplicarás las técnicas para implicar al paciente y superarás las dificultades que puedan surgir durante la terapia.

Observarás la ética que acompañará en las intervenciones psicológicas en el ámbito de adultos y mayores.

Transmitirás la diagnosis al paciente y familiares de forma profesional.



SALIDAS PROFESIONALES

Este curso de Especialista te ofrecerá la posibilidad de acceder laboralmente tanto a instituciones públicas como privadas.

Entre las distintas salidas profesionales podrás encontrar:

- Unidades de atención psicológica a las personas mayores en instituciones públicas y privadas.
- Unidad de atención de Salud Mental en el Sistema Nacional de Salud o Autonómico (atención ambulatoria).
- Unidades de Atención psicológica en Aseguradoras médicas de adultos y gerontología.
- Ejercicio de psicólogo para el Ministerio de Justicia (forense, instituciones penitenciarias, etc.)
- Ejercicio de psicólogo sanitario en dependencias de Ayuntamientos en atención a los mayores.
- Unidades de prevención de la salud, en el Sistema Nacional de Salud o Autonómicas, Aseguradoras médicas.
- Ejercicio privado de psicólogo sanitario, psicoanalista, psiquiatra.



METODOLOGÍA

La metodología es “online”. La inscripción en el Programa le permitirá recibir las claves de acceso al campus virtual. Podrás acceder a los temas que componen la totalidad del Curso.

Esta metodología te permitirá adquirir conocimientos y herramientas a través de la evaluación continua, tema a tema, que afianzará el acceso a los objetivos y competencias.

El alumno contará con un tutor que le acompañará durante la formación ayudándole a la comprensión y a la búsqueda de herramientas terapéuticas y docentes para superar las dificultades que se encuentren en el trayecto del Experto.

La colaboración y comunicación entre el alumno y el tutor es fundamental para poder alcanzar el alto grado de especialización que proponemos.



ESTRUCTURA DEL PROGRAMA

El programa se estructura en siete Módulos, veintitres temas con un total de 390 horas desempeñados en un tiempo de **seis meses**.

23
TEMAS • **6**
MESES

EVALUACIÓN

Al final de cada tema del Experto se ubican las Cuestiones que conforman el sistema evaluativo del Curso. Son preguntas de carácter elaborativo, de 4 a 7 preguntas en función del tema desarrollado. El alumno tiene que responder a estas preguntas y enviarlas al tutor asignado para que pueda realizar la evaluación comentada con el alumno. La evaluación tendrá las notas siguientes:

- **Apto**
- **No apto**

Para obtener el Apto final del Curso, el alumno tendrá que responder a todos los Cuestionarios.



PROGRAMA

MÓDULO 1: INTRODUCCIÓN

1. Salud y Enfermedad
2. Contexto Social y cultural

MÓDULO 2: ESTRUCTURAS CLÍNICAS

3. Dinámica intrapsíquica
4. Estructuras Clínicas I Neurosis: histeria y obsesión.
5. Estructuras Clínicas II. Perversión y psicosis.

MÓDULO 3: PSICOPATOLOGÍA CLÍNICA EN LA ADULTEZ

6. ¿Qué es un cuerpo?
7. La Depresión
8. Adicciones
9. Sexualidad

MÓDULO 4: PSICOTERAPIA

10. La entrevista
11. Psicoterapia, psicoanálisis y psicoterapia breve
12. Violencia de género
13. Dinámica de grupos

MÓDULO 5: DINÁMICA PSÍQUICA EN LA VEJEZ

14. La neurosis
15. Dinámica psíquica en la vejez

MÓDULO 6: PSICOPATOLOGÍA EN LA VEJEZ

16. Trastornos de adaptación
17. Depresión.
18. Organicidad: demencias, Alzheimer
19. Suicidio
20. La psicosis en la tercera edad.
21. Adicciones
22. El trastorno del sueño en el adulto mayor

MÓDULO 7: PSICOTERAPIA EN LA VEJEZ

23. Psicoterapia con el anciano

INSCRIPCIÓN

Para inscribirse debes cumplimentar la ficha de inscripción y abonar el importe del curso.

(los datos aportados en la ficha están protegidos de acuerdo con lo dispuesto en el Reglamento General de Protección de Datos de Carácter Personal (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016 y la Ley de Servicios de la Sociedad de la Información y Comercio Electrónico 34/2002 de 11 de Julio, LSSI-CE.)

- Medios de pago: (Solicitar datos al Centro)
- Nacionales: Transferencia bancaria, Paypal, Giro de Correos.
- Internacional: Transferencia bancaria internacional, Paypal, Western Union, MoneyGram.

CALENDARIO

El Curso tiene fechas concretas de convocatoria de inicio.
(Consultar con el Centro).



 isfap

www.isfap.com

